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国庆假期，大学生朱伟原计划用5
天时间爬遍“五岳”。没想到第一天爬
华山，就因救人错过了火车，他主动退
掉12张火车票，提前结束“五岳之旅”。

10月14日，襄阳汽车职业技术
学院收到被救者的哥哥送来的锦旗，
朱伟挺身救人的事迹才被老师和同学
们知晓。

10月18日，朱伟退票救人的事
迹经湖北日报新媒体报道后，感动无
数网友。

“如果当时没救他，我会后悔一辈
子。”朱伟告诉湖北日报全媒记者，自
己只是做了一件应该做的事情。

“当时没想那么多”
登山途中救人 结束“五岳之旅”

朱伟今年20岁，是襄阳汽车职业
技术学院大一新生。今年国庆假期，
他选择“特种兵式旅游”，准备利用假
期爬遍“五岳”，饱览祖国大好河山。

出发之前，朱伟制定了详细计划，
提前买了到陕西渭南、山西大同等地
的15张火车票。

10月1日清晨7时许，在登华山途
中，朱伟发现同坐一趟旅游大巴相识的

游客李寒，突然躺在地上，意识模糊。
“当时他佩戴的手表心率监测器

发出警报，显示心率已飙升至每分钟
210次。”朱伟回忆，李寒嘴唇发紫，呼
吸困难，吃了几颗速效救心丸，症状才
稍微好转。

没过多久，李寒又突然倒地，全身抽
搐。朱伟立即电话联系上李寒的家人，
并与景区工作人员一起将李寒抬至山
顶，乘坐缆车下山，将其送上等候的救
护车。

当天下午，朱伟全程陪伴李寒治
疗，并垫付1500元医药费。

因救人错过火车，朱伟退掉剩下
的 12张车票，提前结束了“五岳之
旅”。

10月14日，李寒的哥哥李春专
程赶到学校，向朱伟赠送一面写着“危
难时刻施援手 救命之恩永铭记”的锦
旗，感谢他对弟弟的救命之恩。

“人命关天，当时没想那么多。”朱
伟说。

“他心中有一座高峰！”
00后担当感动无数网友

“00后的青春担当！”“他心中已

经有了一座高峰！”“希望能如愿登顶
‘五岳’！”湖北日报微信头条报道朱
伟退票救人的事迹后，网友纷纷点赞
他的善举，同时希望他能如愿打卡

“五岳”。
人民日报、新华社、学习强国、

中国青年报、教育部新闻办公室官
方微博等30余家媒体和政务新媒体
纷纷转载报道，点赞朱伟的救人事
迹。

“这样的‘五岳’挑战不该泡
汤！”10 月 19 日，湖南衡阳南岳区
旅游局官方微信发文称，为传递社
会正能量，决定向朱伟赠送南岳衡
山景区门票，助他圆梦“五岳之
旅”。

恒山、嵩山、泰山等景区也同步
跟进，向朱伟提供免费门票。

朱伟的事迹在当地引起热烈反
响。襄阳汽车职业技术学院号召全
体师生向朱伟学习，襄阳市文明办
将为朱伟申报“湖北好人”荣誉称
号。

“从未想过会受到这么多关
注。”朱伟表示，他将以学业为重，利
用寒假时间再去登顶“五岳”、挑战
自我。

为救人退掉12张火车票，襄阳大学生朱伟——

“如果当时没救他，我会后悔一辈子”
湖北日报全媒记者 褚楠 通讯员 易杰 荣芷颖

湖北日报讯（记者余宽宏、褚
楠、通讯员徐刚、贺永）“武当山金顶，
老想去了！”10月21日晚，收到来自家
乡十堰市武当山风景区的“打卡”邀请，
朱伟激动地说，这个寒假一定去赴约。

10月18日，朱伟“退12张火车票
救人”的事迹经湖北日报新媒体报道

后，引发广泛关注。随后，衡山、恒山、
嵩山、泰山等景区轮流向朱伟隔空喊
话，提供免费门票，助力他早日完成

“五岳”打卡挑战。
10月21日晚，武当山风景区也

加入其中，决定向朱伟赠送武当山所
有A级以上景区门票，诚邀他到金

顶、武当山快乐谷景区、武当太极湖旅
游度假区、武当民俗文化产业园等A
级以上景区打卡，让他感受“五岳归来
不看山，看武当方知山外有山”的大岳
之美。

采访中，记者得知，感动全网的学
子朱伟原来是十堰人。

朱伟告诉记者，他是十堰市竹溪
县人，因为父母常年在外务工，所以初
中和高中都在武汉市就读。正因为这
个缘故，虽然是土生土长的十堰人，他
却一直没有机会爬武当山，原本就计
划今年寒假回老家时顺路去打卡。

“收到老家的盛情邀请，我真的太
开心了。”朱伟说，从小就反复听大人
们提到“仙山秀水汽车城”，特别是雪
中的金顶，他特别想去看看。

武当山喊话：欢迎朱伟来打卡！

湖北日报讯（记者龙华、通讯
员张雅茹、丁燕飞）10月23日，随
着徐女士在武汉大学中南医院重
症医学科病房里恢复神志，所有人
都长舒了一口气。突然晕倒、呼吸
衰竭、紧急剖宫产、转运武汉抢救
……随州产妇徐女士的遭遇，令其
姐姐不禁感叹：“妹妹能够母子平
安，真是要感谢这群跟时间赛跑的
医护们！”

10月 19日早上，怀孕 36周
的徐女士独自在家休息，忽然晕
倒在地。上午9点，姐姐推门回
家，发现妹妹不省人事，嘴巴、鼻
子周围还有血迹，便慌忙呼叫
120。救护车呼啸而至，将徐女士
送到最近的医院。检查结果令人
揪心，徐女士出现严重的呼吸衰
竭，血氧饱和度极低，生命岌岌可
危。医生当即为她实施了气管插
管、呼吸机辅助通气等抢救措施，
与其家属沟通后，又进行紧急剖
宫产手术，娩出了胎儿。万幸，孩
子平安。可此时徐女士的病情仍
在恶化。“拜托你们救救她，孩子
不能没有妈妈！”在家属支持下，
当地医院立即联系武汉大学中南
医院寻求支援。

救援争分夺秒。接到求助后
仅10分钟，中南医院重症医学科
派出医生邓彬等5名医护组成移
动ECMO（体外膜肺氧合，俗称人
工心肺机）小组，火速赶往随州。

“产妇血氧多少？”“用了哪些支持
药物？”车辆疾驰途中，ECMO小
组与当地医生保持不间断联系，随

时研判病情，指导当地医生救治。
190多公里，一路风驰电掣。抵达
现场后，团队拿起 10 多斤重的
ECMO跳下车，奔跑进病房，迅速
对患者展开全面评估。徐女士被
诊断为重度急性呼吸窘迫综合征，
血液中氧气含量已严重不足，随时
有生命危险。没有丝毫犹豫，血管
穿刺、接通ECMO，一气呵成。随
着ECMO正常运转，徐女士的氧
饱和度得以改善。

“但要得到良好救治，必须转
回本院。”移动ECMO小组决定，
连夜护送徐女士转院。“预防病人
产后大出血和急性肾损伤，请病房
提前做好进行肾脏替代治疗
（CRRT）的准备，请输血科提前备
血。”途中，他们一边紧盯监护仪上
的生命指标，一边与后方连线，畅
通“绿色通道”。

支气管镜检查、镇痛治疗、强
心药物支持……安全到达中南医
院 ICU后，一系列抢救手段相继
实施。终于，在ECMO支持近72
小时后，徐女士成功撤机，逐步恢
复意识。病房外，熬红了双眼的姐
姐听到喜讯后，热泪盈眶。她激动
地说：“如果没有医生们，我妹妹凶
多吉少。感谢你们！”

“这样的危重症患者被抢救过
来实属不易，母婴平安也是我们最
想看到的结果。生命至上，医院已
建立异地转运体系，移动ECMO
小组24小时待命，随时出发。”中
南医院重症医学科副主任医师王
静说。

携人工心肺机 疾驱190公里

武汉医生驰援随州急救

湖北日报讯（记者杨然、通讯
员陈雪莹、周毅）“报废补贴比以往
整整高了50%！”10月23日，在武
汉市蔡甸区消泗乡曲口村，农户们
聚在一起聆听今年农机报废更新
补贴政策宣讲，不少农户现场提交
了农机报废申请，趁着好政策享受
换新优惠。

当天，武汉市农机报废更新
现场推进会走进蔡甸区千垦农机
专业合作社。武汉市农业农村局
农机与农垦专班负责人介绍，今
年农机报废政策不仅扩大了补贴
范围，还大幅提高了规定种类农
机的报废补贴标准。特别是农户
报废联合收割机、水稻插秧机、播
种机并新购置同种类机具，在现
行补贴标准基础上，按50%提高
报废补贴标准，极大地增强了政
策吸引力。

农户胡师傅申请报废了一台
2013年出厂的雷沃谷神联合收割
机，可获得11000元报废补贴，他
又申购了一台同品牌、功能更先进
的联合收割机，可获得额外的
5500元报废补贴。除16500元的
报废补贴之外，他还能享受相应的
购置补贴，相当于以市场价的六折
入手最新款农机。

活动现场，湖北乡投福沃农业
装备有限公司、东风井关有限公司

武汉直营店、湖北疆安农业机械销
售有限公司等生产经销企业代表
也发布优惠让利政策，为农户购买
新农机提供更多实惠。

蔡甸区千垦农机专业合作社
理事长李绪文兴奋地表示：“我们
买新农机，厂家有折扣，政府有补
贴，报废老旧农机也有补贴，这么
多好政策，真是越干越有劲。”今
年，他充分利用补贴政策，更新了
7台播种机、2台起垄机、3台200
马力以上拖拉机，升级了5台自动
驾驶导航等现代智能装备。“这些
新农机让我对多种粮种好粮更有
底气和信心了。”李绪文说。

据悉，武汉市农业农村局专门
制定发布了《农业机械报废更新政
策解读》《农业机械报废补贴政策
明白纸》，及时回应农户关切的问
题。

农机好不好用、耐不耐用，直
接影响着农民的人身安全和经济
收入。武汉市农业农村局相关负
责人表示，将抓住今年农机报废更
新政策机遇，在全市范围内淘汰报
废一批作业效率低、环保不达标、
安全隐患多的老旧农机，更新一批
智能先进、安全高效、节能环保的
新农机，实现全市农机装备的提档
升级，助力农民提升生产效率、提
高收入水平。

武汉农机报废补贴提高50%

湖北日报讯（记者童军鹏）10
月21日晚，在北京丰台体育中心中
国体育彩票演播大楼的开奖大厅，由
34名体彩业主、彩民和媒体记者组
成的湖北体彩“公信见证团”亲眼见
证了中国体育彩票开奖的全过程。

开奖直播于21时 25分正式
开始。湖北体彩“公信见证团”成
员一边紧盯飞速运转的摇奖机吐
出的一个个编号彩球，一边核对着
手中由湖北体彩赠送的一注追加
投注 1 倍的 3 元超级大乐透彩
票。短短5分钟，第24122期超级

大乐透和第24281期排列3和排
列5号码全部产生，其中大乐透中
出两注千万大奖。

“第一次现场看开奖，感觉心
跟着摇奖机器里的彩球一样在飞
快跳动，既兴奋期待又忐忑紧张。”
武汉体彩业主陈志明说，“回去后，
我会告诉彩民朋友，开奖过程绝对
公正、透明。”

来自荆门晚报的媒体代表胡
良刚说：“‘公信力’是彩票的生命，
从现场摇奖过程来看是细致、严谨
和公开、透明的。”

湖北体彩“公信见证团”北京看开奖
近日，孝感麻糖米酒有限责任公司

喜讯连连：投资近3000万元的米酒自动
化生产线投运，当班工人从50人减少到
7人，日生产能力提高1倍以上；首批
1100件米酒进入新销售渠道良品铺子，
受到消费者青睐；前三季度公司销售额
已超去年全年销售额，全年有望突破亿
元大关。

面对经济下行压力，这家成立于
1954年的“中华老字号”逆势前行。

“说一千道一万，离不开政府的一路
相扶相伴。”10月18日，公司举行70周
年座谈会，公司负责人肖端武难掩心中
激动。

23年前，肖端武在企业改制中牵头

组建这家民营企业，如今已偿还近5000
万元债务，征地百亩新建工厂，获得湖北
省科技进步一等奖，占据孝感麻糖这个
国内外知名品牌市场份额50%，年提供
税收达600多万元。

政府主动靠前服务，为企业发展开
辟“绿色通道”——

1月份，有一批武汉的特殊订单，需
要提供产品官方检测报告。通常情况
下，报告通过流程需要1个月的时间才
能出具。这让肖端武非常着急。“不能眼
睁睁看着订单丢了呀！”

了解相关具体情况后，孝感市公共
检验检测中心“特事特办”，在5个工作
日内就出具了相关报告，解了燃眉之急。

去年初，通过商标知识产权质押，成
功融资500万元，顺利解决了公司数字
智能化技术改造资金缺口。截至目前，
公司累计质押商标21件，贷款金额逾5
亿元……

一次次纾难解困的真情服务，带来
的不仅是真金白银，更是企业发展的底
气。

今年春季，公司以优质米酒产品甘
当包子馅配角，打开美国山姆超市大门，
销售额新增800万元；探索低糖、无糖产
品工艺路径，开发出20多个新的麻糖米
酒品种。

公司副总经理李火宇公布了几笔
账：2020年至2024年近5年间，公司主

要原料白芝麻、黑芝麻每年从原产地分
别购进20万公斤、10万公斤，朱湖优质
糯米每年购进300万公斤，白芝麻、黑芝
麻每公斤为16元至18元，朱湖优质糯
米每公斤为5.8元至6元，分别高出有些
企业采购芝麻、糯米价格25%至30%。

“一些同行劝我赚快钱。我对他们
说，宁可增加产品成本，绝不采用次劣
质原料。”肖端武说，“不能辜负政府信
任，不能砸了‘中华老字号’金字招牌！”

孝感麻糖米酒公司的经营者们积极
担当社会责任，充分利用1000平方米孝
感麻糖米酒博物馆，推进非物质文化遗
产、孝文化、乡风民俗等元素融合，使之
成为麻糖米酒文化的“活标本”。

前三季度公司销售额超去年全年

孝感麻糖米酒卖到了美国
湖北日报全媒记者 陶忠辉 通讯员 陈峥嵘

湖北日报讯（记者刘曙松、通讯
员黎文来、李京玲）10月22日，走进
位于宜都市红花套镇的湖北丰岛食
品有限公司，2000多名工人在智能
分瓣机、破皮机等设备的配合下，将
一个个新鲜饱满的柑橘剥皮、分瓣、
漂洗、装罐，变成鲜嫩诱人的橘子罐
头。

丰岛食品公司是一家省级农业

产业化龙头企业，主要生产柑橘、黄
桃等果蔬罐头，产品出口海外。眼
下正值柑橘上市旺季，该公司的柑
橘鲜果捞产品持续走俏，日产鲜果
捞产品 150 余吨，国内外订单纷至
沓来。

据悉，柑橘是宜都种植面积最大、
涉及农户最多的农业主导产业之一，
当地现有橘园30.1万亩，年产量稳定

在65万吨左右。截至目前，宜都柑橘
均价达到1.5元每斤，和去年同期相
比增长30%。

近年来，宜都以龙头企业为牵引
形成柑橘全产业链，实现对柑橘的“吃
干榨尽”，鲜果直接食用，从果肉做成
罐头、榨汁，到果汁酿醋、果渣做成零
食，再到橘皮制作陈皮……柑橘在宜
都实现了“从花到果、从皮到渣”的零

废弃综合利用，身价倍增。
目前，宜都柑橘鲜果远销俄罗

斯、哈萨克斯坦、加拿大等地，以柑
橘为原材料的系列深加工产品，则
出口到美国、日本、欧盟等多个国家
和地区。小小柑橘串起了从精品种
植、精深加工到文化旅游综合开发
的完整柑橘产业链，总产值超过100
亿元。

宜都把柑橘串成产业链

湖北日报讯 （记者闫承敏、
通讯员黄月娥、高蓓丽）“刚拿了
结婚证，就办下了房产登记，现在
的市民中心窗口太方便了。”10
月23日上午，家住宜昌市猇亭区
的王先生和张女士在猇亭区市民
中心民政窗口办完结婚登记后，
在旁边的不动产联办窗口又办理
了房产登记。宜昌市自然资源和
城乡建设局工作人员表示，这是
宜昌市民政局和该局近日共同出
台《宜昌市“不动产登记”+“婚姻

登记”联办业务实施方案》后，宜
昌市城区的市民服务中心联办窗
口办理的首例婚姻登记+不动产
登记。

宜昌市不动产交易和登记中
心副主任黄治国介绍，在办结婚姻
登记业务后即可办理不动产登记，
可以切实解决群众多部门跑腿和
重复提交材料的问题，实现“高效
办成一件事”的目标。目前，宜昌
市猇亭区市民中心已经设立不动
产登记+婚姻登记的联办窗口。

宜昌推出
“不动产登记+婚姻登记”联办

朱伟在校园接受采访。
（湖北日报全媒记者 褚楠 摄）

图为工人正在车间生产橘子罐头。（湖北日报全媒记者 刘曙松 摄）


